

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXI
NUMERO 6570

PALMA DE MALLORCA
LUNES 17 DE NOVIEMBRE DE 1930

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 100

Homenaje de las Congregaciones Marianas a nuestro Prelado

Ayer, a las seis de la tarde, las Congregaciones Marianas de Montesión rindieron filial homenaje al Excmo. y Reverendísimo Sr. Arzobispo - Obispo de Mallorca Dr. D. José Miralles Sbert, Ilustre Congregante, Fundador y primer Instructor de Aspirantes de la Congregación Mariana.

El acto se celebró en el salón de actos de la Congregación cuyo estrado estaba hermosamente adornado.

En la presidencia tomó asiento nuestro amadísimo Prelado quien tenía a su derecha al Capitán General señor Pérez Herrera, y a su izquierda al Gobernador Civil interino señor Pérez Cecilia.

En otros puestos de preferencia tomaron asiento los M. I. Itres. señores Canals, Arcipreste; y Sirvent, que llevaban la representación del Cabildo; el teniente de alcalde señor Buades, que llevaba la representación del Alcalde;

el señor Nadal, por la Delegación de Hacienda; el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureda; el Presidente del Apostolado de la Oración don Juan Aguiló Valenti; el barón de Pinopar, el vizconde de Couserans, el ayudante del Capitán General señor Nadal, el Superior de los Agustinos Rdo. P. Vicente Menéndez y el P. Monjas, el capellán de Su Ilustrísima, Rdo. Sr. Payroló y algunos otros.

También estaban allí el Superior de los PP. Jesuitas Rdo. P. Marzo, con la Comunidad y el P. Joaquín Moragues; don José Jaume, don Miguel Peña y don Jaime Salvá, fundadores que fueron también con nuestro venerable Prelado de la Congregación Mariana.

Igualmente estaban en el estrado las puntas de las congregaciones.

Al penetrar el Arzobispo - Obispo en el salón de actos se tocó, por un quinteto, la Marcha de Infantes, mientras que la distinguida concurrencia le recibió de pie.

Empezó el acto con la lectura del programa, por el congregante don Juan Sabater, tocándose seguidamente una sinfonia.

El Presidente de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, don Gabriel Cortés, pronunció un discurso, en el que dijo que, inmerecidamente, había sido el designado para dirigir la palabra, lo que hacía por orden de sus superiores, y ofrecer el homenaje que las Congregaciones dedican a su fundador el Excmo. y Rvdmo. Arzobispo - Obispo de Mallorca.

Dijo que en 1879 fué nombrado Su Ilmo. primer instructor de aspirantes y que él era de los pocos supervivientes que quedaban.

Detalló las obras religioso-sociales que realiza la Congregación, añadiendo que todo se debe al celo de sus fundadoras, así que el homenaje que se le tributaba era muy justo.

Terminó diciendo que en 1229 una flota navegaba con rumbo a Mallorca y que en la proa de la nave del Rey era llevada la imagen de una Virgen a la cual ahora Su Ilustrísima quería coronar; ¡bella obra para un congregante! que esta Congregación sea una piedra preciosa, engastada en vuestra mitra.

Seguidamente el Director de la Congregación Rdo. P. Vericat y el propio señor Cortés, entregaron al Dr. Miralles Sbert una medalla de oro de la Congregación y una placa de plata orlada de oro con el escudo de la Congregación, proyecto del congregante don José Ferragut y Pou.

La placa, que está sobre caoba, ha sido ejecutada por el artífice señor Coda.

En ella figura la siguiente inscripción: "Título de Congregante Ilustre al Excmo. y Rvdmo. señor don José Miralles Sbert, Arzobispo-Obispo de Mallorca, Fundador y primer Instructor de aspirantes de la Congregación de María Inmaculada de Montesión. Palma de Mallorca, Noviembre de 1930. A. M. D. G."

Nuestro Prelado se puso enseguida la medalla de congregante.

Don Miguel Sabater recitó la poesía "A la Inmaculada", de Gabriel Galán. El quinteto tocó luego "Cuento de amor", vals original de don Lamberto Cortés.

El niño Rafael Dezcallar y Planes pronunció hermosa salutación al señor Arzobispo-Obispo, en nombre de la sección menor.

Después los poetas don Manuel Andreu Fontirroig y don José M. Tous y Marotó recitaron poesías alusivas a nuestro Prelado.

Seguidamente el Vice-Presidente de la Congregación de la Presentación y San Alonso don Miguel Rosselló de Alemany, pronunció un discurso en el que comenzó diciendo que, era un anhelo ferviente para la Congregación que representaba el recibir al antiguo congregante, al que para alegría y satisfacción de todos vino para regir la Sede de Mallorca.

Dijo que en la persona del Prelado se juntan todos los afectos de los Marianos, porque descubren en él un ejemplar perfecto.

Añadió que los congregantes de la Presentación eran los primeros en ofrecerle el testimonio del homenaje que celebraba.

Recordó que anteaer se cumplió el 16 aniversario de la Consagración del Dr. Miralles Sbert.

Hizo detallada historia de la fundación de la Congregación de la Presentación, idea que nació en unos ejercicios espirituales celebrados en el año 1920, pues no había entonces ninguna Congregación donde pudieran acogerse los que estaban moldeados en la Congregación Mariana.

En las dos Congregaciones de Montesión tenéis las milicias de vuestro Apostolado, dijo dirigiéndose al Prelado, y añadió:

En todas partes manifestamos nuestro espíritu mariano y estamos dispuestos a obedecer vuestros mandatos hasta en la persecución misma, y para ello os ofrecemos la Congregación que represento.

Habló del exotismo que con su inmoralidad destruye a la religiosa Mallorca; y vemos levantar templos para la diversión y vemos cómo hay humildes sacerdotes que no pueden ni arreglar los templos de Dios.

Esa inmoralidad no se expresa ya a oscuras sino que se hace a la luz del sol.

Desearnos conocer, Excmo. Señor, vuestra voluntad; de San Luis hemos aprendido la obediencia, lo mismo que del Santo Portero de Montesión.

A las dulces palabras del Arcángel San Gabriel contestó la Virgen: "Hágase en mí según tu palabra". Yo — terminó diciendo el señor Rosselló y de Alemany — deseo escuchar vuestras órdenes para decirlos: "Allá voy, Señor, a cumplir vuestros mandatos".

Por último se levantó el Arzobispo-Obispo Excmo. Sr. Miralles Sbert quien rogó a la concurrencia se hiciera cargo de su situación, diciendo que siempre rehuía toda clase de homenajes, pero que hoy, lo aceptaba cumpliendo un deber.

Remontóse a los tiempos de su infancia, diciendo que su madre le había ofrecido, cuando pequeño a la Virgen María.

En su juventud, con otros jóvenes, organizaron la creación de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga y para este efecto visitaron al entonces Obispo de esta diócesis Ilmo. y Rvdmo. don Mateo Jaume (que fué quien más tarde le ordenó sacerdote), y al salir del Palacio Episcopal — dijo — nos pareció ser, espiritualmente, mayores de edad.

El curso de sus estudios sacerdotales, — prosiguió el ilustre Prelado — fué alejándolo algún tanto de la Congregación y más tarde tuvo que abandonar para siempre cuando salió de Mallorca para regentar la diócesis de Lérida, pero tanto allí como en Barcelona siempre tuvo especial cariño para la Congregación, pues para él no hay más juventud católica que los Congregantes marianos.

Su Santidad — añadió — tiene vivísimos deseos de reorganizar la Acción Católica y hay que trabajar para alcanzarlo.

Ya que me habéis dado esta medalla para recordarme el tiempo en que era congregante, os exijo que seáis fieles, en todos los actos a los estatutos de la Congregación.

Leed las actas de cuando empezó a funcionar esta Congregación y veréis el espíritu mariano de los jóvenes que la integrábamos.

Venid aquí — siguió diciendo — a purificar vuestro corazón y a desplegar las alas de vuestro espíritu.

Pronto, dijo el Dr. Miralles, convocaré al Sínodo Diocesano, no celebrado aquí hace más de 200 años para reunir a los sacerdotes con objeto de ver de remediar los males sociales.

Haciendo referencia al ofrecimiento hecho por el señor Rosselló y de Alemany, de luchar, los congregantes de la Presentación en pro de la acción católica dijo que lo recogía en nombre de Su Santidad ya que éste es su deseo y añadió que todos los congregantes tienen obligación de ayudar en todo lo que a este fin atañe; el Sínodo Diocesano formará época; cuando os llame a vosotros, mis súbditos, tengo la certeza que no os haréis sordos.

Expresó luego su gratitud por la delicadeza de los congregantes y sobre todo lo agradeció, el homenaje, por lo que significaba.

La Virgen María ha querido que pasara mis últimos años en Mallorca, para que recordara más y más esta Congregación y el marianismo de Mallorca.

Probablemente en la próxima primavera, acercándose la fecha del Sínodo, se coronará a la Virgen de la Salud; que sean vuestras las voces que canten las glorias de esta Virgen y que Dios de fuerza a este brazo para coronarla.

Su Ilustrísima terminó su discurso dando la bendición.

Todos los oradores fueron entusiastamente aplaudidos.

El acto terminó con el canto de la Salve.

Seguidamente, el Prelado abandonó el salón a los acordes de la "Marcha de Infantes", siendo despedido por la Comunidad de Jesuitas y gran parte de la distinguida concurrencia.

Al arrancar el coche, se dieron vivas al antiguo congregante, hoy Prelado de la Diócesis.

El acto de filial homenaje, resultó altamente simpático y revistió gran brillantez y solemnidad, por lo que, después de felicitar a nuestro amadísimo Prelado, hacemos extensiva nuestra felicitación a ambas Congregaciones de Montesión.

No queremos terminar esta reseña sin hacer notar la complacencia con que oímos las frases pronunciadas por el Vice-presidente de la Presentación y San Alonso don Miguel Rosselló y de Alemany, en nombre de los congregantes que representaba, ofreciéndose al Prelado para cuanto fuera luchar en pro de la acción católica, cosa tan necesaria en los tiempos actuales en que todo lo domina el placer y la inmoralidad.

Del Obispado

En el "Boletín Oficial Eclesiástico" se publican los siguientes nombramientos:

Económico de Santa Eulalia, al Rdo. señor don Antonio Moragues Gual.

Económico de Andraitx, al Rdo. señor don Pedro Suasi Morell.

Económico de Deyá, al Rdo. señor don Pedro Antonio Magraner Coll.

Económico de Puigpunyent, al Rdo. señor don Gabriel Cabrer.

Regente de Pont d'Inca, al Rdo. señor don Rafael Juan Mas.

Vicario del Puerto de Sóller, el Rvdmo. señor don Nicolás Frau Jaume.

Coadjutor de Campanet, el Rdo. señor don Sebastián Garau Fiol.

Coadjutor de Lloseta, el Rdo. señor don Esteban Martorell Sastre.

Coadjutor de Deyá, el Rdo. señor don Vicente Ballé Durán.

Coadjutor de S'Alqueria Blanca, el Rvdmo. señor don Juan Sastre Bauzá.

Coadjutor de Santa Margarita, al Rdo. señor don Antonio Rosselló y Sabater.

Coadjutor de Llubí, al Rdo. señor don Gabriel Ferrer Rigo.

Rector de la iglesia de la Transfiguración, de Binisalem, el Rdo. señor don Jorge Company Campins.

El primer Centenario de la Manifestación de la Medalla Milagrosa

En la Iglesia de La Misión. — Solemnes cultos

Empezaron ayer en la Iglesia de la Misión solemnes cultos para conmemorar el primer Centenario de la manifestación de la Inmaculada de la Medalla Milagrosa.

A las diez de la mañana tuvo lugar revestiendo el acto gran solemnidad la bendición de la nueva imagen de la Virgen Milagrosa, por el Rdo. don Antonio J. Mora, Cura Arcipreste de Felanitx, apadrinándola don Jaime Queralt y la señorita Rosa Crespi.

La nueva imagen de la Virgen Milagrosa que ha sido colocada en el primer altar colateral del altar mayor, al lado de la epístola, es una hermosa escul-

tura debida al artista Castellano, de Barcelona, hecha expreso para la Iglesia de la Misión de nuestra ciudad.

Seguidamente el mencionado Rdo. señor Mora celebró la Misa mayor solemnemente asistido de diácono y subdiácono, respectivamente por los Rdos. don Antonio Aleover, Secretario de la Inclusa y don Francisco Pou.

Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Vicente Queralt.

Se cantó durante la ceremonia religiosa la misa del maestro Sancho Marrero, a tres voces iguales, y terminada la misa se entonó solemne "Te Deum" es acción de gracias, por haberse terminado felizmente las obras de renovación de la Iglesia, trabajos que dicho sea de paso se han realizado conversando con gran acierto el estilo del templo llamando poderosamente la atención.

Al final se cantó por la capilla y el pueblo, el siguiente himno de la Medalla Milagrosa, letra del Rdo. don Andrés Roig y música del maestro señor Martínez Bisbal.

¡Salve, Hija la más bella, nacida del Dios Padre...!

De gracias infinitas perenne sois causa...!

¡Oh Madre, sola pura...! Qué más decir que os cuadre...?

Del Verbo sois la Madre, y Esposa del Espíritu que es Santo e Inmortal

Con rostro el más risueño a vuestra humilde sierva,

de San Vicente Hija, Hermana Labou-

aparecer tres veces quisisteis sin reserva;

patente se conserva el don que Vos le hicierais, que canta nuestra fe.

¡Medalla Milagrosa! con qué la regaleis,

seáis nuestro consuelo en la necesidad...!

¡Oh Madre inmaculada!, que dárnosla los diñasteis;

eual siempre nos amasteis, constante medianera, por nos a Dios rogad.

La iglesia que lucía ayer sus mejores galas y espléndida iluminación, sobre todo en el altar dedicado a la Virgen Milagrosa se vió en extremo concurrida de fieles.

Por la tarde y con grandísima concurrencia de fieles dió principio la novena en honor de la Medalla Milagrosa, presentando el templo magnífico aspecto.

Rezado el Santo Rosario, dió comienzo la novena, predicando el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral y predicador de Su Majestad.

Con motivo de la celebración de este santo centenario en honor de la Virgen Milagrosa, la fachada de la iglesia y Casa Misión aparecían ayer bellamente adornados con guirnardas de mirto luciendo rojas colgaduras sobre las cuales había la estampa de la Virgen Milagrosa.

Sobre la entrada del templo se colocó la jaculatoria "Oh María, sin pecado concebida, rogad por nosotros", coronando el reverso de la Medalla.

Más abajo aparecían las fechas de 1830 y 1930, del primer centenario que se conmemora.

Por la noche la iluminación daba magnífico aspecto al adorno.

Pretensión absurda

Sin que se halle completamente conjurada, porque las nubes suelen volver, parece, sin embargo, que en el presente momento no se piensa ya en la solución liberal presidida por don Santiago Alba. El señor Marqués de Alhucemas ha dicho con mucha razón que el poder se conquista y se merece, y no tendría ni sombra de conquista ni de merecimiento el alcanzarlo por la sola voluntad de la Corona, por dádiva graciosa de ésta, siquiera fuese resultado de una desinteresada interpretación de las conveniencias públicas, según hemos dicho reiteradamente nosotros.

Pero todavía no dan su brazo a torcer algunos albistas y para justificar el inmediato advenimiento de un Gobierno presidido por el jefe que dicen que él — ese Gobierno — sería la mejor prueba del deseo firme y leal del restablecer la normalidad volviendo a colocar al país en la misma situación y estado en que se encontraba antes del 13 de septiembre del año 23.

Si esto no lo viéramos escrito y publicado, diríamos que era, sino delirio de enfermo, ensueño, pesadilla.

¡Volver al país a la misma situación y estado en que se encontraba antes del advenimiento de la Dictadura. ¡En qué cabeza que no sea trono de la insensatez y de la locura podría tener acogimiento tan enorme disparate? ¡Volver al 1923, es decir, a la dominación de los piratas de la hacienda y de la vida, al asalto de bancos, a la huelga revolucionaria, a la sedición militar, a las manifestaciones más insolentes del separatismo, a la desesperanza patriótica! ¿Quién podría querer ni tolerar eso?

Estamos ciertos, completamente ciertos de que no lo quieren ni los propios jefes del liberalismo dinástico; que si alguien les invitara a que tomasen el poder volviendo las cosas al ser y estado que tenían en la fecha tantas veces repetida, rechazarían indignados la invitación. Aquello no puede volver, o a aquellos, por honor de todos, no puede en manera alguna volverse.

Si esa es la razón para el inmediato advenimiento de un Gobierno Alba, estamos completamente seguros de que nuestros ojos no tendrán la desventura de verlo, porque no se trata de una razón, sino de un absurdo, han de resolverse en definitiva estos problemas reinan la cordura y el patriotismo tan efectivamente, que no hay que tener resoluciones que los negarían con absoluta rotundidad.

Miguel Peñafór
Madrid.

La Asamblea de Acción Católica

Las últimas jornadas

En la sesión del sábado se explicó un tema importantísimo que a todos, escritores y lectores, nos interesa. La explicación estaba encomendada al señor Director de "El Siglo Futuro", don Manuel Senante. El epígrafe del tema era el siguiente: "La Prensa en sus relaciones con la Acción Católica". El nombre de este orador sin acompañamiento del objetivo se ennoblece una vida y sostiene una bandera, bandera y vida que se desplegaron raudas, bandera y vida que recorrieron marciales los campos de lucha por el divino Rey sin dar par a la mano y al adversario cuartel. Podrá la táctica ser diversa cuando la sustancial se mantiene puesta la vista con lealtad en Dios, pero la alteza del propósito bien acreditada es tan discentiblemente admirable. No hay por qué regatear lo que sea justo a nadie.

Dos métodos explica el señor Senante para el afianzamiento de esta reciprocidad; el negativo, que consiste en la ofensiva permanente contra los periódicos que, francos o encubiertos, resisten o atacan el apostolado de la Acción Católica, y el positivo, que es consecuencia de la solidaridad de intereses. Del periódico, ha dicho el Papa que es su voz "sua voce", añadiendo "que la acción tiene necesidad de ser iluminada, explicada, defendida sin lo cual, sería un milagro, que no puede pedirse a Dios, un resultado práctico, un éxito verdadero".

Extremece y aterra, después de meditado esto, el manejar una pluma. ¿Os habéis parado o considerar, lectores, si dais al escritor aquellas cooperaciones que exige la magnitud de sus deberes y de los vuestros? ¿Si le ayudáis a que sobre él descienda de los cielos, la gracia de vocación?

El señor Obispo de Ciudad Real, señalaba desde el púlpito catedralicio los caminos que conducen a las cumbres, desde donde se nos muestra uno de los más soberanos ejemplares, San Agustín, el más sabio de entre los santos de África, que, juntando el apostolado de la inteligencia humana — al de la gracia divina, hizo triunfar las cúpulas y en los cimientos de la "Ciudad de Dios" el poder reconstructor de la Acción Católica. Nuestro ilustre antecesor, cuya fecundia y pujanza mental no ha menester de encarecimientos, diseño espléndidamente la figura inmortal de nuestro Santo maestro y modelo.

De éste bosquejo animado con líneas y perfiles, surgió poderosa la figura en sus trazos y características esenciales cuando en su plática de ayer, nuestro Emmo. señor Cardenal precisaba el elemento constitutivo de esta actividad apostólica "en el reinado individual de Cristo como bases de reinado social". Cada uno de los pasajes del libro íntimo de San Agustín, "Las Confesiones" que iba glosando, íbale diciendo a los asambleístas, las únicas direcciones que llevan al imperio pacífico de Cristo sobre el individuo y sobre la sociedad. Manojito de flores, llamaba humilde, a sus homenajes y lo eran ciertamente, más de aroma celestial que ningún aire marchita.

El triduo celebrado en honor del gran Padre de la Iglesia ha tenido entre otros un doble acierto; el de la evocación, para que el patrocinio de San Agustín aliente a los asambleístas.

"Sesión de clausura". Hora en que la siembra plantada sobre el suelo inmensurable prometedor de florecimientos y frutos; hora feliz de plácemes y gratitudes, hora de sol que alumbrará el trabajo. Sesión de clausura. El corazón de la mujer sitiando deberes y no derechos nutrido de la savia evangélica, va irradiando por boca de una incansable propagandista en el campo lleno de espinas y malezas de la pobre mujer que vive de su trabajo. El feminismo que defiende la Srta. López Sagrado, la acción femenina diríase más exactamente es hechura de amores cristianos y no coro-

lario de solidaridades láicas. El de Teresa de Jesús, de Isabel la Católica, de Juana de Arco, el de las falanges que ayer repetían ante Cristo el pensamiento de trabajar por la salvación de la familia española, por el decoro tradicional de nuestras mujeres que está en peligro.

Sesión de clausura. En pocos trances hemos visto tan destacada y majestuosa la Dirección Pontificia de la A. C. como en el de ayer. En el más alto relieve, lucían las tres modalidades directivas, padre, pastor y generalísimo. Las efusiones de paternidad, las vigilancias de ciudadano apacentamiento, los bríos del caudillo infatigable. A un lado el retoricismo que es lasta cuando de hacer se trata, reiteraba a los Asambleístas la invitación de la primera jornada de que levántase los ojos "al monte santo". Desde allí se divisa con entera claridad el camino andado. Como en los tiempos apostólicos hubo en éstos días, unidad de pensar y de sentir. No oculta su satisfacción ante las victorias conseguidas ni su esperanza en las que vendrán. El carácter de sobrenaturalización que fué nota específica de la Asamblea, es buen augurio de lo futuro. El Cardenal no gusta de rodeos ni circunloquios; su lenguaje es siempre de claridad y concisión y estas dos cualidades hicieron resaltar un concepto preciso, extranjerización, no, siempre españolismo tradicional, pero siempre también, adaptación de los métodos triunfantes en otros países y al nuestro aplicables.

La orden del día escrita está en las cuatro fórmulas desenvueltas por los profesores en sus lecciones sobre organización, coordinación, preparación y revisión de la que emana, como hilo de agua clara en serena corriente, un trabajo ordenado, una documentación gustosa, una voluntad diligente. Sigte a esta labor intrínseca, forja íntima del carácter, la exterior y más visible, cuyo exponente han sido las conferencias. Hablaba el Cardenal cara a la nación entera, para advertir a los padres de familia que el combate más duro tiene hoy por palenque la educación de sus hijos. Quien se apodere de la escuela será el dueño de la patria, decían los católicos alemanes en las vísperas del Kultur-Kamp. La palabra política en labios del Cardenal Segura tiene una dignidad, que no son capaces de comprender quienes villanamente denunciaron de hacerla; ayer habló de política como deber ciudadano, como obligación de fe, porque su ministerio la facultad y aún la fuerza, para que el catolicismo militante intervenga como deba intervenir para bien de la patria y defensa que la Iglesia. Y habló de prensa, imponiendo la obligación de una lucha frente a la mala. Deber estricto, riguroso, inexorable como el de prestar apoyo sinceramente, incansablemente, generosamente al periodismo bueno.

Sesión de clausura. Del monte santo del Vaticano que es nuestro Oriente vino también ayer la palabra del Pontífice alentadora y amada. Concluyó la Asamblea y la voz de clausura, decíalo el Cardenal, iba a llegar a nosotros desde el Sagrario abierto, desde la inmaculada blancura de la Hostia Santa que bendijo a los asambleístas.

En el recio y clásico ritmo de las laudes finales "Cristo vence, Cristo triunfa, Cristo reina, Cristo impera", palpataba subyugador el núcleo sintetizado de nuestro programa. En ésta soberana trilogía de pacífico camino y provechoso vasallaje nace, vive y se desarrolla la idea y el hecho que inspiran la Acción Católica.

J. Polo Benito

Toledo.

Muere después de dormir durante veinte meses

Empezó a sufrir ataques de sueño en 1925

Londres. — Ha fallecido en una clínica de esta ciudad una joven llamada Doris Hinton, natural de Chilwell, que ha estado durmiendo casi consecutivamente durante veinte meses.

Este curioso caso ha sido estudiado por varios doctores, cuyo dictamen se espera con gran interés.

La muchacha empezó a estar enferma en 1925. Acatada por un sueño que podía vencer se pasaba varios días durmiendo. Después de estas crisis vivía normalmente durante algún tiempo, hasta que volvía a padecer un nuevo ataque de sueño.

Cada vez los períodos normales se fueron haciendo más breves y los de sueño más largos hasta llegar a dormir casi veinte meses seguidos. A pesar del tratamiento a que ha sido sometida ha sido imposible salvar la vida de la muchacha.

De Esporlas

A las 11 horas del día 9 de los corrientes tuvo lugar en la Sociedad "Fomento Esporlense", la última conferencia del ciclo anunciado, llevada a cabo por el prestigioso Notario de esta villa, don Jerónimo Massanet Sampo, el que después de representado al numeroso público que ansiaba escucharle por ser su carácter en extremo simpático al mismo, pasó a ocupar la tribuna, desarrollando el tema: Cultura.

El señor Massanet, al dirigir la palabra al auditorio, empezó su disertación manifestando que eran tantas las enseñanzas que sus antecesores habían hecho sobre el tema por él a desarrollar, que se veía precisado a reducirlo en pocas palabras.

Con un lenguaje muy florido y ameno, define la palabra cultura, considerándola tan extensa que se pierden en el campo de su acción los límites de la misma.

Manifiesta que nuestra Nación no será culta después que haya desaparecido el analfabetismo de la misma, si no se comprende perfectamente lo que se lee y escribe, pero considera que el uso de la mala lectura hace tanto daño en aquel que la emplea que le sería preferible continuar en el alfabetismo.

Estimula el celo de la Junta directiva para que en lo sucesivo se desarrolle en un campo más grande de radio

de acción la cultura, invitando a que el pueblo a presenciar tales actos, que la Sociedad no persiga otra más que la instrucción.

Terminada la conferencia, el señor Massanet, se dirige al señor Presidente de la mentada Sociedad don Pedro Mas tre Plensa, rogándole dirija al auditorio una sencilla alocución relativa al cierre del ciclo de conferencias.

El señor Presidente, accediendo al ruego del señor Massanet, pasa a par la tribuna, y después de saludar todos los concurrentes, empieza hablando festando que no sabía cómo agradecer la atención que se le dispensaba por considerarse un humilde trabajador, dotado de dotes intelectuales y ser el más indicado por contar la Sociedad con personas de más valía.

El señor Mestre empieza a desarrollar el tema Asociación y Cultura, con la trilogía del exenio patricio don Anselmo Clavé, virtud, progreso y amor.

Considera que la acción educadora de enseñanzas y doctrinas de una elevada moral de las hermosas conferencias llevadas a cabo en el Fomento le ha puesto a la altura que es merecedor, sólo por este ciclo de conferencias, de las de virtudes y enseñanzas que sino por lo que representa en su futuro.

Hace historia de la vida del Fomento en sus tres aspectos: pasado, presente y futuro, recalando el amor y el bien que han de depositar en el mundo todos sus asociados, e invita a que el futuro continúan todos con el mismo ideal; y finaliza dando las gracias a las autoridades, conferenciantes y auditorio, que han cooperado en todos los actos, así como también expresa el agradecimiento a toda la prensa local que tan desinteresadamente ha hecho público dicho ciclo de conferencias.

Tanto el señor Massanet como el señor Presidente fueron largamente ovacionados al terminar sus disertaciones, recibiendo el parabién de toda la concurrencia.

Y, finalmente, con el fin de conmemorar el feliz éxito alcanzado por las citadas conferencias, se celebró un espléndido banquete en el Hotel Montaña propiedad del vecino de esta villa don Jaime Muntaner Torres, presidiendo por la primera autoridad local en honor de los conferenciantes, reinando en dicho acto una gran confraternidad entre todos los concurrentes, finalizando en sentidos brindis pronunciados por todos los conferenciantes que fueron clamorosamente aplaudidos.

ESPORLAS, 13 de noviembre.

Almacenes S. MIGUEL

FRENTE STA. CATALINA DE SEVA

Inmenso surtido

en

Gabanes y

l rinchera

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Viajes de Turismo. Servicios de trenes

Tarifa reducida para visitar las famosas cuevas de Manacor en los días de celebración de conciertos.

Precio del billete de ida y vuelta comprendido el ferrocarril y el auto.

Ferrocarril de primera clase y clase única en auto, 9 pesetas.

Ferrocarril en segunda clase y clase única en auto, 7 pesetas.

Aviso

Para grupos de seis o más personas que deseen visitar las Cuevas de Artá y de Manacor, las dos conjuntamente y Cala Ratjada; Pollensa con su espléndida bahía y Formentor; el Monasterio de Lluch; el famoso Puig de San Salvador, solicitar la aplicación de la tarifa reducida que para estos casos tiene establecida la Compañía a precios económicos y en combinación con autos de turismo.

Para visitar Sóller

En todas las Estaciones se despachan billetes de ida y vuelta con forfaits para comer en el espléndido restaurant «Marisol» también a precios reducidos.

Miguel Valentí

MEDICO

Urología (Vias urinarias)

Ginecología (enfermedades de la mujer)

Talamanca, 2 pres. De 15 a 18

Magisterio

Oposiciones para el ingreso al Magisterio. Preparación completa por profesores facultativos en el

Centro de Enseñanza MOREY, 8, 1.

La declaración ministerial

A continuación publicamos, íntegra, la declaración ministerial, de en que ya publicamos un extracto telegráfico:

«Persuadido el Gobierno de que es necesario convocar sin demora un Parlamento, lo ha hecho así presente en su reunión de hoy, y S. M. el Rey, compartiendo este criterio, se ha dignado autorizar al presidente del Consejo para que lleve a su firma el correspondiente decreto en el momento en que crea oportuno, quedando sancionado el propósito reiteradamente expuesto por el gabinete, desde el momento en que se hizo cargo del poder de llegar cuanto antes a la celebración de elecciones generales en que la opinión nacional pueda libremente manifestarse.»

La misión que se impuso al Gobierno de pacificar los espíritus y reintegrar a la nación en el ejercicio de los derechos constitucionales, rescatando el disfrute de las libertades políticas, culminó en este acuerdo, y al hacerlo público juzga indispensable manifestar a la opinión que su deber le impone no asistir sólo como testigo a una lucha en que las fuerzas políticas organizadas con sus programas definidos, busquen el apoyo del voto ciudadano, sino realizar además serenamente el propósito de intentar en el Parlamento la solución de los más apremiantes problemas que exigen la intervención del poder legislativo.

Considerándose así obligado a explicar la solución que defiende, reafirma ante todo sus convicciones de monárquico constitucional y parlamentario, ya que pone su esfuerzo al servicio de aquella augusta institución ha venido la boronada por la eficacia virtualidad de la Constitución de 1876 cuya flexibilidad es prenda de progreso, y convoca el Parlamento en el plazo que la indispensable formación del censo exige.

Con realidades y hechos, más que con palabras, ha demostrado la significación del gabinete, pero debiendo ser amplia y trascendental la misión de las futuras Cortes, a las que toca liquidar un pasado, ordenar un presente y orientar un porvenir, se anticipa a esbozar algo de lo que debe ocupar la atención de los cuerpos colegiados llamados a debatir trascendentales problemas políticos, indispensables después del colapso de siete años de Dictadura pero obligados también a buscar adecuada solución a los problemas vivos que exigen la situación económica de España y que por sí solos son materia suficiente pa-

ra la actuación eficaz de un Parlamento.

Se proponen en primer término la llevada a cabo de revisión de la obra realizada por la Dictadura, al legislar por medio de decretos-leyes, así como la depuración y exigencia, si fuera necesario, de las responsabilidades que se hubieran contraído dentro del marco que para tal función señalan la Constitución y las leyes vigentes.

Labor primordial de las futuras Cortes ha de ser la de conocer, discutir y aprobar un proyecto de presupuesto único y sinceramente nivelador, con revisión de los ingresos y depuración de los gastos y estricto cumplimiento de la ley de contabilidad, que liquide la normalidad del régimen anterior dando solución constitucional a trascendentales problemas que afectan a la vida económica del país y para los que en vano se buscarían definitivas dentro de la estrechez en que ha de moverse la prórroga de los créditos ahora vigentes.

Esta nivelación del presupuesto ha de ser base esencial además para la política monetaria que viene desarrollando el Gobierno y que después del período preestabilizador en que nos encontramos le permita solicitar de las Cortes la correspondiente autorización para implantar el patrón oro con la paridad que corresponda a la realidad de las valorizaciones que deban prevalecer en defensa de nuestra economía, cuidando de medir y prevenir las consecuencias sociales, económicas y financieras de la estabilización al mismo tiempo que se habilite a nuestro Banco de emisión para la nueva función del servicio público monetario, que ha de encomendarse, resolviendo tan vital problema en un ambiente de confianza en el interior y de simpatía y de cooperación, ya lograda, en el exterior, para que España deje de ser casi el único país de Europa que carece de moneda estable y la peseta recobre el prestigio que merece y se libre del influjo con la especulación que perturba con daño notorio para nuestra economía.

Como complemento de esta labor, no ha de olvidarse que se ha vivido últimamente bajo el impulso del criterio personal, falta de contraste de opinión, que ha acometido problemas de inmensa gravedad, haciendo nacer intereses y despertar ilusiones que sólo la fuerza de un Parlamento puede eficazmente contrarrestar; y si por eso no era ac-

El secreto de toda belleza es una higiene constante. Si a ella se une el uso del

BOROTALCO AUSONIA

no habrá temor de fracaso!

sejable romper abiertamente con lo hecho y parecía única norma de prudencia mantener un equilibrio difícil que permitirá aguardar el momento de las soluciones objetivas es llegada la ocasión de que la representación nacional se pronuncie sobre las ponencias que acerca de cada asunto haya de presentarle el Gobierno, especialmente respecto a las cuestiones de ferrocarriles y demás obras públicas cuyos planes definitivos habrán de acordarse sin prejuicios localistas ni larguezas irreflexivas, atendiendo a las verdaderas necesidades, de modo que se haga justicia a nuestra pujanza económica, pero sin olvidar que la magnitud de estos desenvolvimientos resulta a veces incompatible con los recursos ordinarios de un presupuesto.

Tendrán las Cortes que preocuparse también de los problemas sociales de mayor interés y urgencia en especial de la nueva estructura que haya de darse a la llamada organización corporativa nacional, cuya vida, aun siendo corta, ha permitido apreciar la necesidad de conservar el principio, conciliador básico a que corresponde y la conveniencia de introducir modificaciones que perfeccionen el sistema, todo ello sin perjuicio de proseguir, dentro de las posibilidades económicas del país, con sana orientación de política social, humana y comprensiva, la obra de mejorar la situación de las clases trabajadoras.

Y al lado de estas cuestiones, el Gobierno ha tenido que aplazar hasta la reunión de las Cortes la resolución de asuntos de importancia decisiva en la vida nacional: la reorganización para garantizar con el mínimo gasto la máxima eficiencia de las fuerzas de tierra, mar y aire, y la justa satisfacción a los anhelos de los funcionarios públicos, el robustecimiento de la independencia del poder judicial y la regulación definitiva de importantes problemas jurídico-sociales que hoy se desenvuelven al amparo de medidas gubernativas y transitorias, la estructuración de la vida local, la reforma de la enseñanza pública, la obra indispensable de estímulo de los intereses agrarios, nervio de nuestra vida económica, y la adecuada pro-

VIDA DE SANTA CATALINA THOMAS

por el R. P. Antonio Tomás, SS. CC.
3.ª edición
aumentada con amplia reseña escrita y gráfica de las fiestas de Canonización celebradas en Palma y Roma, y de dos cartas escritas por la nueva Santa

96 páginas de tupido texto ilustrado con 27 interesantes fotograbados
Una peseta

De venta en todas las librerías y en la casa editora: Imprenta LA ESPELANZA - Lonjeta, Il.

tección a la industria nacional, el régimen definitivo de los transportes terrestres y marítimos; cuestiones todas que ocuparán la atención de un Parlamento elegido libremente, con arreglo al texto de las leyes electorales vigentes y con garantía de que ni la concepción del Poder público ni el estímulo de la codicia vicien el sufragio, en cuyo seno ha de forjarse la normalidad reguladora de las elecciones futuras, a fin de acomodarlas a modernas fórmulas de mayor perfección técnica y transformar el Senado en representación de los elementos corporativos más caracterizados de la vida local y económica de España.

Todos estos problemas podían ser resueltos sin estrechos criterios partidistas y exigen, por lo tanto, el concurso, no sólo de elementos políticos, cuyo ideario sea compatible con su solución, sino en mayor escala todavía, de la gran masa del país, que extraña a la composición de las fuerzas del país, que extraña a la composición de las fuerzas organizadas, vive consagrada al trabajo fecundo y debe ser siempre elemento indispensable de ayuda al Poder público, para asegurar la solución de estos problemas de honda realidad dentro del normal funcionamiento de la vida constitucional, sin que para ello se haga forzoso adscribirse a ninguna

bandera ni renunciar a filiaciones anteriores.

Como el gobierno tiene fe en la virtualidad de estas soluciones, espera confiado en que tal Parlamento, que constituya la mayoría de la nación, ante la trascendencia del propósito y la inminencia de su realización, no ha de regatearle su decidido apoyo."

MUCHACHOS

SE NECESITAN EN ESTA INTENCIÓN

Ocasión única

por 1.750 ptas. puede Vd. adquirir magnífico piano nuevo marca Reclam. Informes CASA BANQUE Colón - 56, Palma.

Cristales para relojes

De seis rs. a 2 pesetas, entregado al día.

Para encargas: TERESAS, 15, entresuelo

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 54

Toda hermosa

Novela original

DE

Adolfo de Sandoval

el dulce lamentar de los pastores, Salicé juntamente, y Némoros.

de la égloga de Garcilaso, dedicada al Virrey de Nápoles, don Pedro de Toledo! Por fin el primer lucero apareció en lo alto... ¡Gracias a Dios! ¡Ya llegaba la noche, tibia, serena, voluptuosa, la noche de San Juan... ¡La noche del amor!... ¡Y para hablarle de eso, de amor, se decía Gustavo, entrando de vuelta de paseo por la puerta de San Martín, — me esperará Leonor Tavera esta noche, en el patio de su casa. Y al lab de ella nunca podré decirle, ni deberé decirle lo que Salicé dice Galatea, "más helada que nieve".

Tu dulce habla, ¿en cuya oreja suena? Tus claros ojos, ¿a quién los volviste?

esas músicas que tocaba su madre, y él también, porque tenían mucho de la melancolía y de la majestad sacras de las músicas de la Catedral.

Por la tarde, ya cayendo las seis, quiso dar un largo paseo por el camino

viejo de Polán. Y a presencia del cielo límpidísimo, henchido de luz, — ¡cielo toledano!, — y de la tierra que palpataba y se exultaba cual tierno cabritillo al llegar esa noche, la del solsticio del verano, noche de paganía; sintiendo en lo más íntimo de su ser un insólito desbordamiento de pasión, una plétora de vida, se regocijó de haber nacido....

¿Por qué no?... ¿No estaba alegre todo en derredor suyo? ¿No lo estaría Leonor Tavera, esperando la hora de la nocturna fiesta en su palacio... y esperándole a él?... ¡Y qué tarde llegaba el crepúsculo vespertino de esa víspera de San Juan...! "¿Iría a renovarse — se preguntó Gustavo, — el prodigio bíblico de Josué, detendo al sol en su carrera?... No, no tenía fin aquella tarde, llena de luz, de aromas, de sonoras y misteriosas polifonías, — el eucó comenzó a plañir con su voz agorera, — dulces invitaciones al amor y a la vida. Y aunque el eucó seguía cantando tristemente como en las soledades de un cementerio, no por eso se decidían a callarse las cigarras, a lo de los caminos, a porfía con el cántico de los grillos en las eras, elevando al sol su ardiente estrofa. Ni querían callarse tampoco las "hermanas" tórtolas, que desde el trigal rubio, como las arenas de los mares, advertían con su arrullo tiernísimo a los corazones, de que el "tiempo de la canción había llegado".

Ni habían fosforecido todavía sobre los céspedes olorosos las luciérnagas. No,

no quería irse el sol, como se iba todas las otras tardes, solemne y lentamente, gozándose en el ritmo de su descenso:

Llenos los cielos de infinita calma, llena de amores la quietud del monte, llena de fe la soledad del alma.

como dijo un poeta. La luz se resistía a irse, en ese día, el más largo del año, y la noche a venir, con inefable serenidad, y cual si el primer día genésico, el del "fiat lux, et lux facta fuit", quisiera perpetuarse indefinidamente. ¡Todas las demás noches llegaban tan pronto, aunque todo en ellas fuese indiferente al corazón!... ¡Y aquella noche de San Juan, no venía nunca sobre Toledo, por Gustavo visto en su paseo, en maravillosa lontananza, ni sobre los campos circunstantes, perennemente rumorosos con

el dulce lamentar de los pastores, Salicé juntamente, y Némoros.

de la égloga de Garcilaso, dedicada al Virrey de Nápoles, don Pedro de Toledo! Por fin el primer lucero apareció en lo alto... ¡Gracias a Dios! ¡Ya llegaba la noche, tibia, serena, voluptuosa, la noche de San Juan...! ¡La noche del amor!... "Y para hablarle de eso, de amor, — se decía Gustavo, entrando de vuelta del paseo por la puerta de San Martín, — me esperará Leonor Tavera esta noche, en el patio de su casa. Y al

lado de ella nunca podré decirte, ni deberé decirte lo que Salicé dice a Galatea decirle lo que Salicé dice a Galatea, "más helada que nieve":

Tu dulce habla, ¿en cuya oreja suena? Tus claros ojos, ¿a quién los volviste?

No, nada tenían que ver con Leonor esos versos de Garcilaso de la Vega; el gran Garcilaso, paisano suyo, y por quien él sentía férvida admiración. ¡Garcilaso!... hombre, como los más celebres del Renacimiento, de dos o más almas; músico, poeta, humanista, ajustador invencible, guerrero bizarrísimo, galán, "el más hermoso y más gallardo de cuantos formaban la Corte del Emperador Carlos V", muerto prematuramente, y llorado, como él llorara a su Toledo, muy lejos de sus muros, diciendo por boca del pastor Albano:

Este descanso llevaré aunque muera que cada día cantaréis mi muerte vosotros, los del Tajo, en su ribera.

Y ni no debía decirle a Leonor los versos de Salicé a Galatea, tampoco vería en ella lo que Garcilaso veía en la "Flor de Guido":

el aspereza de que estás armada.

Ni estotro, del mismo tiernísimo poeta, a la misma desdeñosa "Flor":

Y agora en tal manera vence el dolor a la razón perdida, que ponzoñosa fiera nunca fué aborrecida tanto como yo dél, ni tan temida.

Llegaba Gustavo a la calle del Angei, casi frente de la bajada del Bisbis, y al pasar por delante del convento de San Antonio le salió al paso su amigo Rosaleda. Ya era poco menos que de noche, y lucían ante la imagen del Santo taumaturgo tutelar del convento, los dos farolillos que hay sobre la puerta.

—Noche toledana de San Juan, amigo Gustavo — díjole Rosaleda, cogiéndole del brazo. — Cabalmente estos días que he de incluir en uno de mis libros.

—Lo leeré con gusto, amigo don Juan. Será muy erudito y muy toledano, como todo lo que usted escribe.

—Gracias Gustavo... ¡Cuándo celebraban esta noche nuestros antepasados! — añadió Rosaleda con añoranza.

—¡Qué ruidosa alegría la suya en el Zocodover, en la Vega, en la Huerta del Rey en el Campo de Marzal, del que habla Tirso de Molina en la primera parte de sus "Cigarrales"!

—Permítame, ¿no es ese campo que usted dice, el actual paseo de Merchan, entre la puerta de Bisagra y el hospital que fundó Tavera?

—Ese mismo... Campo de Marzal, "jardín de toledanas bizarrías", al de cir de Tirso. Y no sólo se holgaran los

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Huelga general en Madrid.—Tranquilidad.—El Gobierno sabía que se organizaba la huelga general y está prevenido para garantizar el orden.—Anteayer se publicaron "El Siglo Futuro," y "La Epoca,"—Los servicios de agua, luz y pan no quedan desatendidos

El Ayuntamiento de Madrid ha indemnizado a las familias de las víctimas del derrumbamiento

Banquete en honor del Director del Banco Internacional de Pagos

Se declara la huelga general con motivo de los sucesos del viernes

Madrid, 16 (2'00)

La actitud de los obreros

A las tres de la tarde, terminó la reunión extraordinaria de juntas directivas de todas las sociedades obreras, entregando a la prensa un manifiesto notificando que acordaron protestar de la actuación de la fuerza pública durante el entierro de las víctimas de la catástrofe de la casa 36 de Alonso Cano, y para exteriorizar dicha protesta declarar la huelga general de 48 horas para los oficios que no afectan a los servicios públicos y de 24 horas para los que se relacionan con ellos.

El Ayuntamiento indemniza a las familias de las víctimas del hundimiento

El teniente de alcalde señor Noguera, en nombre del Ayuntamiento, visitó a las familias de las víctimas del hundimiento de la calle de Alonso Cano, comunicándoles que se les había concedido un socorro, que se distribuirá esta tarde, en proporción de 3.000 pesetas para cada familia de uno de los muertos, y mil a las familias de los heridos, en cuenta que se lleva a efecto el

Las víctimas de las colisiones de ayer

Esta mañana nos personamos en el depósito judicial al objeto de comprobar el número exacto de muertos a consecuencia de los sucesos de ayer.

Nos afirmaron que en tal lugar sólo había dos, correspondientes a Justiniano López, de oficio carpintero, y Alonso García, cartero. Hoy se verificará la autopsia de ambos.

No se ha autorizado el desfile de obreros ante los cadáveres.

Los sucesos comentados por la Prensa

Comentando los sucesos de ayer, dice "A B C":

Hemos protestado siempre contra la costumbre que aquí subsiste de autorizar manifestaciones en la vía pública. Estas deben escoger lugares adecuados, respetando la normalidad del tráfico.

La manifestación de ayer hubiera sido muy legítima como expresión de duelo y protesta a las infracciones de la policía del trabajo, pero pregunta cómo no se verificó antes o después del entierro, pero no durante éste, conduciéndose a los muertos entre tumultos y gritos de guerra.

Desde el primer momento se vieron propósitos en la minoría turbulenta de ocasionar desórdenes.

Mayores habrían sido las consecuencias en el centro de Madrid si las autoridades hubieran flaqueado accediendo a la imposición de los alborotadores.

"El Debate" dice que no faltaron quienes aprovecharan el entierro para realizar una maniobra política.

Se intentó pasar el entierro por la Puerta del Sol y la justa negativa de la Dirección de Seguridad originó un incidente grave.

Protesta contra los eternos agi-se dió el caso de usar las armas.

La protesta contra los eternos agitadores, contra los discursos pronunciados en el cementerio, donde los oradores trataron de convertir un acto de misericordia en un acto de odio.

También protesta de la actitud de algunos periódicos, pues varios pintaron el accidente del miércoles poco menos que como atentado de la clase patronal contra los obreros.

Todo ello es absurdo e infame.

La rebeldía, el escándalo, el atropello y la provocación es algo que repugna a las conciencias honradas.

El Socialista dice que elementos extraños a la organización obrera no han querido que la jornada de ayer se desarrollara como convenía a la finalidad noble y generosa del acto.

"Informaciones" dice que los sucesos han ocurrido por la actitud irreflexiva de los grupos de obreros, que desatendiendo el consejo de sus compañeros y jefes se obstinaron en el cumplimiento de un deseo que no podía tener de momento realización.

"El Imparcial" dice que de lo ocurrido ayer no tienen la culpa ni los obreros, ni la fuerza pública, que cumplió con su deber, ni el Gobierno, que confió en las autoridades que presidían el entierro.

Sucesos como el de ayer —agrega— ocurren en todas partes y no hay que convertirlos en asunto político.

Siguen las violencias

Dos chofers que se negaron a cumplir la orden de paro fueron agredidos.

También obligaron a retirarse los huelguistas a las camionetas de transportes.

Fueron reforzados los grupos por los estudiantes desde primera hora. También los grupos huelguistas recorrieron las calles alborotando. Es imposible reseñar todos los incidentes, pues constantemente se sucedían en diversas calles, obligando a los guardias a despejar a sablazos.

Dos manifiestos obreros

A última hora la Casa del Pueblo ha facilitado un manifiesto en el que se recomienda a los obreros que no atiendan otras instrucciones que las emanadas de la Casa del Pueblo.

La Unión General de trabajadores también ha comunicado un manifiesto a provincias notificándoles que la huelga tiene puramente carácter local, recomendando no atiendan a los elementos extraños que pretenden provocar un movimiento nacional.

Otras noticias

Durante todo el día de ayer sólo tuvo que ser asistido un vendedor

ambulante que presentaba una herida en la cabeza, producida por un ladrillazo que le tiraron unos estudiantes.

Anoche sólo se publicaron "El Siglo Futuro" y "La Epoca". Mañana únicamente saldrán "El Debate" y "A B C".

Las redacciones y talleres están custodiados por la fuerza pública.

Al anochecer la benemérita dispuso a un grupo de jóvenes que se divertían apagando los faroles públicos de los barrios extremos.

Mañana mantendrán el orden público fuerzas del ejército.

Consejo de ministros?

A las cuatro de la tarde, empezaron a llegar al Ministerio del Ejército, los ministros de Hacienda, Gobernación, Instrucción, Justicia y Fomento.

Al llegar el ministro de Fomento nos dijo que se trataba de tener un cambio de impresiones.

A las nueve de la noche, los ministros salieron sin hacer manifestación alguna.

Poco después de haber marchado los ministros el presidente del Consejo conferenció con el Capitán General.

Según referencias la reunión tuvo caracteres de Consejo de Ministros.

No asistieron a la reunión los titulares de Estado y Trabajo.

El general Marzo informó a los reunidos de las incidencias del día manifestó que el general Mola le había asegurado que el orden sería mantenido a toda costa. Dijo que tenía la impresión de que mañana no ocurriría nada notable.

También dió cuenta de una oferta recibida por el Director de la Compañía de tranvías de varios empleados que no estaban dispuestos a secundar el movimiento sedicioso, en vista de lo cual el Gobierno enviará a las cocheras, fuerzas suficientes para garantizar la libertad del trabajo y reanudar el servicio con algunos coches.

Afluencia de obreros

En la Puerta del Sol, a partir de las diez de la mañana la afluencia de obreros era extraordinaria.

Frente al Tribunal de Cuentas los obreros colocaron tubos destinados a la conducción de aguas de las obras que allí se realizan sobre los railes de los tranvías, originando una enorme congestión de estos vehículos.

Paro de los taxis. — Es interrumpida la circulación de tranvías

Durante la mañana, grupos de chofers invitaron a los automóviles a que pararan, obedeciendo la mayoría, siendo escasísima la circulación de autos de alquiler.

En la calle de Fuencarral, alrededor de las once de la mañana, varios grupos velcaron un tranvía, ca locando las columnas del alumbrado sobre los rieles para evitar otras circulaciones. Más tarde se restableció la circulación.

La policía dió cargas, originándose carreras y sustos.

En la Gran Vía también hubo alborotos.

En la calle de Santa Engracia, esquina a la de Ríos Rosas, los obreros aprovecharon los adoquines de una zanja y los colocaron sobre los rieles del tranvía, interrumpiendo la circulación y consiguiendo detener más de cien coches.

La guardia civil retiró estos obstáculos, restableciéndose la circulación.

Para garantizar el abastecimiento de Madrid

El alcalde interino señor de Onís, al recibir esta mañana a los periodistas les dijo que había estado reuni-

do con el delegado de Abastos, para estudiar la fórmula de garantizar el abastecimiento de la ciudad.

Desde luego —dijo— hay existencia para abastecer a Madrid durante diez o doce días. Los patronos están al lado de las autoridades para prestarles su cooperación.

El alcalde ha ordenado a las inspecciones sanitarias para que se impida, en absoluto, la salida de comestibles. Sólo hay dificultades en el reparto, pero el alcalde está en relación con la Dirección de Seguridad, por si fuera necesario requerir el auxilio de la fuerza pública para escoltar los vehículos que han de emplearse en la distribución.

El negociado de Abastos se ha reunido en sesión permanente para garantizar el abastecimiento de la población.

Incidentes en la Facultad de Medicina. — Coacciones y violencias

En la Facultad de Medicina se mezclaron grupos de obreros con los estudiantes subiendo al tejado y arrojando, desde allí, tejas y ladrillos sobre los transeuntes, automóviles y tranvías.

También subió un grupo de obreros a una casa en construcción situada frente a la Facultad de Medicina arrojando ladrillos.

El comandante jefe de las fuerzas de Seguridad pidió refuerzos de caballería.

Los estudiantes de medicina izaron la bandera roja, y pusieron un cartel en la fachada cuya inscripción no podía leerse por la distancia.

Parece ser que a consecuencia de los ladrillazos resultó un transeunte herido.

Manifestaciones del Presidente del Consejo

A altas horas de esta madrugada hemos podido hablar con el general Berenguer, quien nos ha dicho que la actual huelga general estaba preparada desde hace mucho tiempo, y que el gobierno seguía sus preparativos; gracias a ello no se ha visto sorprendido por su declaración.

El Gobierno —añadió— está dispuesto a afrontarla con toda energía considerando que el lunes será el día de más cuidado.

Pueden afirmar, terminó diciéndonos el conde de Xauen, que el Gobierno cumplirá con su deber manteniendo la libertad del trabajo y el orden a toda costa.

Normalizando la circulación

A primeras horas de esta madrugada, fuerzas de la benemérita han ocupado los andenes y estaciones del Metro que empezará a prestar servicio a las seis de la mañana.

Impresión de la jornada

La característica del movimiento ha sido la alarma infundada en el centro de Madrid y en zonas extremas, pues en ellas no hubo durante el día el menor incidente.

Hemos recorrido la parte Sur, donde existe una gran población fabril e industrial, y hemos presenciado como la tranquilidad era absoluta permaneciendo cerradas las fábricas, talleres y obras, e incluso aquellos establecimientos en que el elemento obrero es femenino.

La guardia civil colocada en forma estratégica cuidaba de que nadie penetrara ni se aproximara a los establecimientos industriales.

La guardia civil es la que ha llevado el peso del conflicto. Desde hace cinco días los tercios y escuadrones destacados en la corte venían sufriendo una especie de acuartelamiento que a partir de ayer tarde se convirtió en una concentración rigurosa de fuerzas, pasando a las compañías los individuos que estaban con destino.

El Centro móvil situó camiones en los cuarteles, que fueron utilizados para el transporte de guardias civiles a medida que la Dirección General de Seguridad requería la presencia de fuerzas.

Los obreros de la Central Eléctrica y Compañía de Gas han continuado en sus puestos, porque la fuerza pública se ha presentado en la fábrica inopinadamente y no les ha dado lugar a abandonar sus puestos. Las empresas propietarias de estos servicios habían requerido naturalmente elementos de protección.

En Capitanía general se ha ordenado por la tarde que las fuerzas de ingenieros destacadas para trasladarse en camiones para Madrid con el fin de prestar servicio donde fuere necesario.

Porque los huelguistas pretendían ejercer coacciones cerca de los ferroviarios se montaron servicios en las estaciones del Norte y del Medio día.

A las nueve de la noche, como el orden en el centro de la población era completo, se reintegró el grueso de las fuerzas de la guardia civil a los cuarteles, si bien quedaron algunos retenes en los centros estratégicos de la población.

Lo que dice un ministro

Los periodistas han tenido ocasión de hablar con algunos ministros. Uno de ellos manifestó a primeras horas de esta madrugada que la actual huelga general estaba preparada hace tiempo y que el Gobierno la seguía con todo interés en forma que no se ha visto sorprendido por el acuerdo y afrontará la huelga con toda energía.

Cree que el lunes será el día que mayor cuidado puede inspirar, pero el Gobierno no desertará en ningún momento del cumplimiento de sus deberes.

El Jefe del Gobierno se ha negado a recibir a los periodistas.

El servicio del Metro

A primeras horas de la mañana las fuerzas de la guardia civil ocuparán las estaciones del Metro por el servicio ordinario.

Los coches irán severamente custodiados.

Periódicos que salen

Además de "El Siglo Futuro", se publicó esta noche "La Epoca".

La "Gaceta" saldrá mañana con feccionada por personal del Depósito Tipográfico del Ministerio del Ejército.

Tranquilidad completa

Al anochecer la tranquilidad era completa en Madrid, pero el gentío extraordinario, y en las bocacalles y sitios estratégicos se habían colocado nutridos grupos de guardias de seguridad y guardia civil.

Los comercios de comestibles fueron obligados a abrir por la fuerza pública, pero permanecieron con los cierres medio echados.

Circularon escasísimos automóviles particulares. Los que ocupan los médicos llevan grandes carteles que lo indican.

Los camiones del matadero repartieron la carne a carnicerías, escoltados por fuerzas de la benemérita.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 16 (100)

Banquete en honor del director del Banco Internacional de Pagos

El sábado se verificó el banquete en honor de Mr. Uesnay, director del Banco Internacional de Pagos.

Los comensales cambiaron sobre el problema monetario español.

Asistieron personalidades de la economía española.

CALDO MAGGI**ECONOMIZA****Compañía Transatlántica**

Servicios del mes de Noviembre de 1930

Línea del Cantábrico a Cuba-México

El vapor «Cristóbal Colón», saldrá de Bilbao y Santander el 2 de Noviembre de Gijón el 3 y de Coruña el 4 para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.

El vapor «Alfonso XIII», saldrá de Bilbao y Santander el día 28 de Noviembre, de Gijón el 29 y de Coruña el 30 para Habana y Veracruz, escalando Nueva York al regreso.

Próxima salida el 24 de Diciembre.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Reina Victoria Eugenia», saldrá de Barcelona el 5 de Nbre., de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Próxima salida el 5 de Diciembre.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New York

El vapor «Magallanes», saldrá de Barcelona y Terragona el 17 de Noviembre, de Valencia el 18, de Alicante, el 19 de Málaga, el 20 de Cádiz el 21 y de Vigo el 23, para New-York y Habana.

Servicio tipo Gran Hotel—T. S. H.—Radio-telefonía—Capilla—Orquesta, &c.

Las comodidades y trato de que disfruta al pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medina del Campo, 8.—Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cort núm. 10.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New York

El vapor «Antonio López», saldrá de Barcelona y Tarragona el 29 de Noviembre de Valencia, el 30 de Alicante el 1 de Diciembre de Málaga el 2 y de Cádiz el 4 para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y Nueva York.

Próxima salida el 10 de Diciembre.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela y Colombia

El vapor «Manuel Arnús», saldrá de Barcelona el 26 de Noviembre, de Valencia el 3, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 22 de Diciembre.

Línea de Fernando Póo

El vapor «Montevideo», saldrá de Barcelona el 15 de Noviembre, de Valencia el 16 de Alicante el 17 y de Cádiz, el 20 para Arceife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Monrovia y Santa Isabel (Fernando Póo).

Próxima salida el 15 de diciembre.

Calefacción central
“Ideal Classic,”

No es una vanidad, sino una realidad.

Algo que interesa a usted conocer.

Un sistema de calefacción que se ha impuesto por las siguientes ventajas:

No roba el oxígeno a las habitaciones.**No produce polvo ni malos olores.****No emana el venenoso óxido de Carbono****Es económico en su adquisición, así como en su conservación.**

Decídase a consultarnos y le facilitaremos informes y presupuestos gratis.

CASA BUADES

(Fundada en 1900 con nombre y marca registrada)

EXPOSICIÓN Y TIENDA

Plaza de Cort, 32-33-Entre Casas Singer y TousAlmacenes Generales
CENSO MASSANET, 36
Teléfono, 2-4-7Fábrica
NUMERO SANE, 9Oficinas
BALMES, 65 y 61
Teléfono, 4-9-0**Pensión Villa-Rosa**

Sucursal del Hotel Continental

50 habitaciones con agua corriente, Baños, Calefacción Central, Península desde 750 ptas., calles Burgos y Hassanet, esquina Olmos.

Vinos de mesa Oliver

SAURISTIA SAN JAMES, S

Sucursales: Madrid, 2.—San Buenaventura, 49.—Desamparados, 4

SERVICIO A DOMICILIO

Polvos de tintamarca «Minerva» y «León»
Negro y colores 1'00 peseta
De venta: imprenta «La Esperanza»**JARABE FAMEL 10s BRONQUITIS TUBERCULOSIS****Centro de Anuncios****M. Serra y Bennasar**

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, es: uelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Casa especial para Ornamentos

Rosselló y Monserrat (Can Juliá)

Telas para hábitos talaros y ornamentos a precios reducidos. Bordados y restauración de Ornamentos antiguos.

Sotanas desde pesetas 70

Casullas desde » 70

Plaza de Sta. Eulalia n.º 8

Sobres comerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort.—Agua corriente, caliente y fría.—Cocina excelente.—Situación en el centro de la Ciudad.—Salones de piano, lectura etc.—Recientemente reformada.—Teléfonos en todas las habitaciones.—

Establecimiento a tres fachadas

Precios reducidos

Rambla del Centro—Plaza Real

Entrada Calle Colon, 3

Teléfono 14.680-A—Barcelona

Impermeables

para Caballero

a 16 pesetas

CAPITAS

para niños desde 7 pesetas

Casa Codina

Unión, 8, Palma

(Entre Mercado y Borne)

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas, calidad superior. Depósito en existencia de todas medidas. Casa montada con los últimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:

Calle Santiago Rusiñol, núm. 25

Cédulas de Confirmación

A 8 ptas. el 1000. A 1 pta. el 100

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

CALLOS?**UNGUENTO MAGICO**

Usando solo tres días el pateado desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces.

Exigid

UNGUENTO MAGICO

En farmacias y droguerías 1'00 ptas. Por correo: 2 ptas. Farmacia Puerto, R. S. Ildefonso. 5 Ma

